
本报讯（通讯员 佘虹霞）近

日，笔者从区人社局获悉，2019年一

季度我区发放低保就业补贴16.7万

元，涉及10个街镇98名实现就业的

低保人员。

据了解，低保就业补贴实行“先

核减，后补贴”原则。申请对象为实

现就业且正在享受低保待遇的我市

户籍登记失业低保家庭人员。此类

人员自办理就业登记且民政部门核

减其家庭低保金后，可申请上一季

度补贴。经审核通过后，按其家庭

当月核减低保金总额计算就业补

贴，低保家庭累计享受期限不超过1

年。

符合条件的对象，可在每季度

首月向户籍地街镇就业平台提交申

请。

一季度我区发放
低保就业补贴16万元

王前元在调研渝黔高速扩能项目建设情况时指出

齐心协力推进建设
确保项目如期投用
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贫困户初尝“甜蜜”记
本报记者 吴长飞

近日，老瀛山景区

游客接待中心外，马鞭

草开花了，形成一片紫

色花海，令人心醉。

通讯员 张小梅 摄

老瀛山下
花开似海

脱 贫 攻 坚 进 行 时

本报讯（记者 成蓉 赵跃）6

月26日，区人大常委会主任王前元

率队前往赶水镇、安稳镇，调研渝黔

高速扩能项目建设情况。他指出，

要强化责任，加强协作，齐心协力推

进项目建设，确保项目如期投用。

是日，王前元一行先后来到藻

渡隧道、两合江特大桥施工现场，详

细了解了控制性工程建设推进情

况。在随后召开的座谈会上，业主

单位、区交通局相关负责人对工程

整体推进、项目征地拆迁工作、区内

对接项目互通的地方道路规划建设

进展、项目服务地方经济等情况作

汇报。

王前元对长期奋战在施工一

线、为綦江交通事业做出贡献的建

设者表示感谢。他指出，区位决定

价值、交通改变区位，渝黔高速扩能

项目的建成将进一步凸显我区交通

区位优势，辐射带动渝南和黔北地

区的融合发展，对推动我区建成渝

南中心城市具有重要意义。

王前元要求，相关部门要牢固

树立大局意识，强化责任担当，主动

沟通协调，切实把推进渝黔高速扩

能项目建设当做自己的本职工作，

及时协调解决项目建设过程中的困

难和问题，为项目快速推进创造有

利条件，确保项目如期完工投用；要

着力规划渝黔复线配套性工程，打

表推进工程建设，确保同步投入使

用；要积极思考，认真研究，最大化

发挥渝黔复线的带动作用，全力推

动全区经济社会高质量发展。

区人大常委会副主任刘益文参

加调研。

本报讯（记者 刘琦 谢天骄）

6 月 26 日，区政协召开二届十四次

常委会议，专题协商《重庆市綦江区

部分街镇行政区划调整方案》。区

政协主席母明江主持会议。

母明江指出，调整部分街镇行

政区划，是我区建设渝南中心城市、

提升基层治理能力、更好改善民生、

服务群众的需要，区政协各参加单

位、各专委会及全体政协委员要进

一步提高认识，真正把思想统一到

区委、区政府的决策部署上来，发挥

优势，主动作为，大力支持和助推调

整部分街镇行政区划工作。

母明江要求，要进一步加强宣

传，广泛开展宣传教育，引导大家讲

政治、顾大局、识大体，切实做好部

分人员的思想疏导工作，确保安全

稳定；要进一步落实责任，加强协同

配合，积极稳妥地做好人事变动、资

产交接、债权债务转移等重点难点

工作，注意区划调整与各项工作有

机结合，真正把部分街镇行政区划

调整工作办好、办实，为我区经济社

会发展激发潜力、增添活力、注入动

力。

副区长刘芳敏，区政协副主席

褚洪春、刘林、周亚华、王星、李北川

参加会议。

区政协二届十四次常委会议召开
母明江主持

6月24日至25日，篆塘镇卫生院组织开展以“懂健康知识，做健康老人”

为主题的老年健康宣传活动。由家庭医生签约团队走进镇敬老院，对老人

们进行签约体检及健康知识讲座，并组织医护人员在医院外免费为辖区老

人量血压和健康体检。

通讯员 庄秋炼 摄

100 群蜂子，一年取一次蜜，一

斤蜜能卖 130 元；喂了 9 头生猪，还

有个把月可以卖3头，一头收入1500

多元；借的20多万元修房款已经还

了10来万，今年争取再还4万……

这几日，中峰镇白峰村贫困户

杨永开一边在家钉蜂箱，一边不断

地算脱贫账。

“别看蜂子这么小一只，我的甜

蜜生活却离不开它哟。”杨永开笑着

说。

然而5年前，杨永开的生活却是

一片黯淡。

“他父母都是快满80岁的老人，

妻子因患病失去了劳动能力，还有3

个孩子要供养。”杨永开的帮扶责任

人王成芳介绍说，一家人的重担全

部压在了杨永开身上。

没有资金，没有手艺，杨永开种

了2亩多水稻，全家人勉强度日。

“这么点庄稼只够吃的，为啥不

多种点？”2014年6月，王成芳第一次

来到被评为贫困户后的杨永开家走

访，看着一贫如洗的杨永开不禁发

问。

“我们家情况已经这样了，过一

天算一天吧。”杨永开回答说。

王成芳看着对生活失去信心的

杨永开，耐心地给他讲解扶贫政策，

并鼓励他发展产业，通过自己的勤

劳苦干实现脱贫致富。

多养蜂、多喂猪、多种粮，王成

芳为杨永开制定了“三多”模式。看

到有人对自己苦口婆心地进行指

导，杨永开逐渐有了动力和信心。

刚开始，由于没养殖经验，要学

习养蜂技术，杨永开便尝试着养了5

群蜂。在养蜂和喂猪的同时，朋友

介绍他去中峰镇与江津交界的工地

上做工，一天工资150元。

杨永开没有车，往返工地全靠

两条腿。

“来回要走 4 个小时，往往是每

天晚上11点忙完，第二天凌晨两点

多钟就要起床煮猪草，然后再去做

工。”杨永开说，那段时间连走路都

打瞌睡，有次走到沟里去了。

邻居杨定群经常到杨永开家串

门，对杨永开的变化最清楚，“他以

前是得过且过，现在是豁出命来挣

钱养家哟。”

即使每天只能睡两三个小时，

杨永开也没想过放弃。去年，杨永

开的蜜蜂扩充到了90群。今年9月

采蜜后，大约可以收获 300—500 斤

蜂蜜，预计能赚五六万元。等水稻

收割、生猪出栏后，还能再增加一万

多元的收入。

算算账，杨永开满心欢喜，准备

建个蜂园扩大规模。

王成芳得知这一想法后，两人

一合计，准备申报家庭农场，一来有

助于蜂蜜的品牌销售，二来还可以

帮村里贫困户寄养蜜蜂和技术指

导。

于是，杨永开又开始忙活起来。

在家钉蜂箱的声音，听起来像极了走

在脱贫致富大道上的脚步声。

程迪莎，28 岁，綦江人，一个美

丽的90后姑娘。

2013年7月，怀揣一颗创业梦的

她从大学毕业回到綦江，学习制作

水果花。经过几番酝酿之后，2017

年初，与朋友合伙在营盘山广场附

近开了一家小店，经营制作水果花。

“我们的经营范围，除了销售水

果和制作水果花之外，还拓展到了

西点上，面向中高端消费群体，倡导

低糖、低脂、健康的生活理念。”程迪

莎说，不同于传统卖水果和糕点的

店面，我们的客户定位为中高端人

群，这类人消费能力强，同时具备独

到的鉴赏力和高品质的生活观。

为了让糕点与鲜花、水果完美

相融，呈现出独特的创意，程迪莎先

后到上海、南京、杭州、贵州、云南、

重庆等地参加各式糕点、水果花制

作和插花艺术的培训学习，并将其

所学运用到水果花与糕点的制作

中。创意十足的水果花蛋糕得到了

客户的赞许，也为她赢来了不少回

头顾客。

现在，程迪莎不仅在店面销售，

还在网上展开订购，形成了线上线

下“两条腿”走路的灵活销售模式。

还自创了品牌，名叫“初茴”，寓意

“初心不忘，茴味无穷”。

一分耕耘一分收获，程迪莎凭

借清晰的创业目标在 2017 年参加

“泛海扬帆—重庆大学生创业行

动”，获得市级最高资助金；2018 年

在重庆市第三届微企大赛中荣获成

长组“三等奖”，在渝创渝新创业文

化节中荣获优秀奖，获得创业星人

物称号，先后共获得创业扶持金 10

余万元。目前，程迪莎正在备战綦

江区第五届“綦创綦新·共建共享”

创业创新大赛。

文图/通讯员 张绍国

綦江90后姑娘程迪莎

让水果鲜花遇上蛋糕

本 报 讯（记 者 谢 天

骄）近日，记者从区公安局

出入境管理支队了解到，从

7 月 1 日起，全国公安机关

出入境管理部门将降低普

通护照、往来港澳通行证收

费标准。这是今年继出入

境证件“全国通办”等措施

后推出的又一项惠民政策。

“从7月1日起，因私普

通护照的收费标准由每本

160 元降为每本 120 元，往

来港澳台通行证的收费标

准由每张80元降为每张60

元，其他收费项目按现行标

准执行。”区公安局出入境

管理支队民警廖贵艺说，7

月1日零时前提交的证件申

请仍按原标准执行。

暑期办证高峰即将到

来，届时办证人数将会增

多。出入境民警提醒，出入

境证件已经实现了全国通

办，有需要的市民可就近选

择全市任意一出入境办证

大厅办理证件，还可以通过

扫描窗口民警提供的微信

二维码进行网上预约，自主

选择办证时间。

7月1日起
因私普通护照等收费标准将降低 为扎实推进劳动者就业，区人力社保局多形式开展

就业技能培训，1至6月累计培训鉴定1500多人，发放职

业技能鉴定补贴15万元。

通讯员 刘霖俐 温小颖

近日，三角镇中心卫生院支部委员会组织全体党员

开展“忆初心促担当 系民生解难题”主题党日活动，传达

学习习近平总书记在“不忘初心、牢记使命”主题教育工

作会议上的重要讲话精神、市委五届六次全会精神、区委

二届六次全会精神，并组织党员重温入党誓词，激发党员

同志立足岗位担当实干的使命感和责任感。

记者 黄辰辰

程迪莎正在打包水果花蛋糕


